

## POLITIK

## Politische Bildung in Bettingen

Autoren: Mitarbeitende Kinderbüro Basel

Sie stehen vor dem Gemeindehaus in Bettingen und fragen sich, was da drinnen wohl geschieht. Den Alltag im Gemeindehaus kennen wir vom Kinderbüro Basel auch nicht im Detail, aber wir verraten Ihnen gerne, was im Frühling 2019 darin stattfinden wird. Werfen wir einen Blick in die Zukunft:

Kinder, Jugendliche, Mitglieder des Gemeinderats und der Verwaltung und der Bettinger Grossrat sitzen zusammen im Kreis. Die erwachsenen Fachpersonen nehmen sich Zeit, um die Anliegen der jungen Bettinger anzuhören. Und die Kinder und Jugendlichen erfahren aus erster Hand, wie die Entscheidungsträger in Politik und Verwaltung arbeiten. Politik wird fassbar. Der Austausch auf Augenhöhe ist für alle Beteiligten sichtlich eine Bereicherung. Kinder lernen politische Orte, Strukturen und Personen kennen und die Gemeinde hört direkt von ihnen, welche Themen sie bewegen. Politik wird fassbar.

Die Kinder und Erwachsenen werden vom Kinderbüro Basel begleitet und auf diesen Austausch vorbereitet. Es ist wichtig, dass sich beide Parteien auf Augenhöhe begegnen. Es geht nicht darum, Wünsche anzubringen und diese zu erfüllen, sondern vielmehr darum, in einen Dialog über relevante Themen zu kommen. Das Projekt heisst PolitiKids / PolitiTeens und ist Teil des «Polit-Baukastens». Das wesentliche Kernelement ist die Schaffung von Partizipationsgelegenheiten für Kinder und Jugendliche. Sie sollen durch das direkte Erleben von echter Mitwirkung fit werden für ein gesellschaftliches und politisches Engagement, und das nicht erst als Erwachsene. Ziel ist die gemeinsame Gestaltung unserer Zukunft. Unsere Erfahrung zeigt, dass Kinder schon früh bereit und fähig sind, mitzuwirken.



Kinderbüro Basel, Auf der Lyss 20 in 4051 Basel  
Foto: Kinderbüro Basel

Bettinger Kinder und Jugendliche haben dies im vergangenen Jahr bereits bewiesen. So nahm eine Klasse am Projekt «schappo macht Schule» teil, das ganz im Fokus des zivilen Engagements steht. In diesem Rahmen organisierten die Kinder einen Gameabend in Bettingen und luden Jung und Alt zum gemeinsamen Spielen ein. Zudem war die Gemeinde Bettingen, trotz ihrer überschaubaren Grösse, die mit Abstand am stärksten vertretene Gemeinde an der Nationalen Kinderkonferenz. Dort erarbeiteten 60 Kinder aus der gesamten Deutschschweiz Forderungen an die Politik, die dem Nationalrat übergeben wurden.

Mitwirkung von Kindern ist mehr als «nice to have», die UN-Kinderrechtskonvention sichert ihnen dieses Recht zu. Darum wird die geschilderte Zukunftsvision im Frühling verwirklicht: Am Dienstag, 26. März und am 9. April 2019 organisieren wir einen PolitiTeens-Anlass in Bettingen, zu dem alle Kinder mit Jahrgang 2003 bis 2007 eingeladen sind. Eine separate Einladung erhalten diese per Post und über die Schule. Die Gemeinde Bettingen und das Kinderbüro Basel freuen sich auf den Austausch mit den jungen Menschen der Gemeinde – und auf eine rege Beteiligung.

[www.kinderbuero-basel.ch](http://www.kinderbuero-basel.ch)  
[www.polit-baukasten.ch](http://www.polit-baukasten.ch)